
一 般 質 問 通 告 順 序 表 
№1（6 月 11 日） 

番

号 質 問 者 質問の相手 質 問 の 要 旨 

１ 楮 山  四 夫 
市 長 

 
教 育 長 

1. 農業振興について 

(1) 道路の管理、改良、整備のあり方について伺う。併せて改良

後の残地利活用について伺う。 

(2) 本市の地域性を活かした作物の選定、新規作物は考えられな

いか。 

(3) 例年、水田の水不足で被害が出ているが、事前対策は考えら

れないか。 
2. 学校教育について 

(1) 文部科学省は、小中学校の統廃合の基準を定めた指針を 58年

ぶりに見直したが、本市の今後の考えについて伺う。 

(2) 学校給食、食農教育及び地産地消の実施状況を伺う。 

(3) 学校施設の耐震工事は平成 27 年度で終了する計画となって

いるが、その後の整備計画を伺う。 

(4) 小中学校の運動会の開催時期を見直す考えはないか。 

２ 西 別 府  治 
市 長 

 
教 育 長 

1.沿岸漁業の活性化推進について 

(1)藻場再生による魚族資源確保について伺う。 

・磯焼けした沿岸域の自然回復状況について 

・本来の生態系再生による水産資源回復が遅れている中、漁業者

の減少対策について 

(2)６次産業化推進について伺う。 

・未利用資源の商品化や加工・流通について 
2.「英語のまち」を生かした串木野高校支援策について 

(1)「英語のまち」の実績と現状について伺う。 

・小中学校の英語教育の現状について 

(2)特色を生かした串木野高校存続支援について伺う。 

・串木野高校存続のための英語支援策で、留学や就職活動に必要

なトーフル（TOEFL）の受験支援について 

３ 西中間  義德 市 長 

1. 地域包括ケアシステムの構築について 

(1)地域包括ケアシステム構築の現状を伺う。 

(2)在宅介護の環境整備について伺う。 

(3)認知症予防と見守りについて伺う。 

(4)在宅医療における医師会との連携について伺う。 

(5)地域包括支援センターの名称を分かりやすくできないか伺う。 
2. うつ対策について 

(1)うつ病の現状を伺う。 

(2)早期発見の対策について伺う。 

(3)ホームページに「心の体温計」を掲載できないか伺う。 



４ 原 口  政 敏 
市 長 

 
教 育 長 

1. 魚価対策について 

魚価の変動が激しいが、漁業者への補助（差額補てんなど）は

考えられないか。 
2. 文部科学省の統廃合促進への対応について 

川上小学校・冠岳小学校・串木野高等学校など、廃校にならな

い対応について伺う。 

3. 教職員の指導について 

全国で不祥事が多発しているが、本市の状況を伺う。 

4. 道徳教育について 

全国で青少年の事件が多発している。道徳教育の不足によるも

のではないか。 

5. 大里川の中洲除去について 

地域住民が心配している。県に要請すべきではないか。 

５ 中 村  敏 彦 市 長 

1. 空き家対策条例の制定について 

(1) 新事業の危険家屋解体補助制度および転入者住宅建設等補助

制度の申請状況はいかがか。 

(2) 空き家に関する苦情件数と内容はどのようか。 

(3)今後の空き家対策についての基本的考え方について。 

2. 特定検診と生活習慣病対策について 

(1)平成 24 年度の一人当たり医療費は 45 万 5,675 円で、23 年度

比 1万 6,000円ほど増加しているが、25年度の決算見込みはど

のようか。 

(2)新事業としての「健康づくり事業交付金」制度への各地区の理

解と期待される効果について。 

3. 川内原発の再稼働について 

(1)再稼働に対する「条件付き賛成」の条件とは何か。 

(2)要援護者の避難経路・避難場所の確保が困難な中での再稼働は

行うべきでないと思うが如何か。 

 



一 般 質 問 通 告 順 序 表 
№2（6 月 12 日） 

番

号 質 問 者 質問の相手 質 問 の 要 旨 

１ 福 田  道 代 
市 長 
教 育 長 

1. 川内原発の再稼働について 

(1)5月 29日に県の避難時間のシミュレーションが発表された。30km

圏内で最長 28 時間 45 分となっている。これで本当に避難できる

のか見解を求める。 

(2)現在は避難先として、鹿児島市、枕崎市、南九州市、指宿市など

が予定されているが、秋から春にかけて風下となる地域である。

複数の避難経路が必要と思うが見解を求める。 

(3)要援護者や保育園、幼稚園、小中学校、高等学校などの子どもた

ちを避難させるバスや運転手は確保できているのか見解を求め

る。 

(4)大飯原発 3，4 号機の再稼働差し止め判決については、「原発の安

全神話」に対する司法による峻烈な断罪の判決内容となっている。

原発は本質的に危険なものと判断されたが、市長はどのように考

えるのか伺う。 

2. 小中学校の教室へのエアコン設置について 

地球温暖化による環境悪化、降灰、ＰＭ2.5、黄砂などから子ども

たちの健康を守るためにも、太陽光によるエアコンの設置は考えら

れないか。 

２ 中 里  純 人 市 長 

1. 喫煙環境の整備について 

 たばこ税収のある立場として、喫煙者への配慮が必要である。庁

舎外喫煙所の整備について伺う。 

2. 医療費削減と介護保険について 

(1)医療費削減についての取り組み 

・現状と対策について伺う。 

(2)介護保険第 5期の検証について伺う。 

(3)介護保険第 6期事業計画について、県下一高い保険料がどうなる

のか伺う。 

３ 東  育 代 市 長 

1. 観音ケ池の通年活用について 

(1)利活用の現状について伺う。 

(2)既存の施設（交流センター・ログハウス）を活用し、自然体験の

森として、年間を通して利用したらどうか。 

2. 在宅での福祉サービスの充実について 

医療費や介護保険料の抑制に在宅での介護や看護を推進している

が、福祉サービスの現状と今後の対策について伺う。 



４ 福 田  清 宏 
市 長 

 
教 育 長 

1. 特定健康診査について 

(1)特定健診受診率向上のために、特定健診対象者名簿の情報共有が

成されるべきだと思うが、如何か伺う。 

(2)健康づくり事業交付金交付要領について伺う。 

①交付対象者に、自治公民館を加え、交付基準も見直すべきでは

ないかと考えるが、如何か伺う。 

2. 消防行政について 

(1)消防署仮眠室の改修計画の有無について伺う。 

(2)消防署職員の定数と充足率について伺う。 

(3)消防署と分遣所の勤務体制について伺う。 

(4)市来分遣所の存廃について伺う。 

3. 公園整備について 

(1)西薩公園の便所の現状について伺う。 

①便所の建設とその時期について伺う。 

(2)かもめ公園と西薩公園の夜間照明設置について伺う。 

4. 体育施設について 

(1)多目的グラウンドのフィールド内芝生の効用について伺う。 

①芝生内の地面の状況は、多目的に各種の競技がなされる為に、

荒れている。グラウンド整備の観点からの考え方について伺う。 

②芝生をグラウンドの周辺に移植しては如何か伺う。 

5. 文化祭等について 

(1)文化祭の案内の意味もこめて、プログラムを各家庭に配布できな

いか伺う。 

(2)文化祭の出演団体（者）の予行演習に対しての配慮は、十分に成

されているか伺う。 

(3)柳原白蓮の歌碑について伺う。 
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